

EDITORIAL

Termina el plazo de gracia

Este día expira el período de gracia de cinco días voluntarios en la Proclama Presidencial para aquellos que desearan entregar el arroz en su posesión en exceso. Las necesidades de Manila—por cuya cantidad tienen derecho a ser pagados un precio menor...

Como habíamos previamente indicado, bajo la ley marcial semejante benignidad no debe esperarse, y al Presidente ha demostrado ese profundo interés por el bienestar y los sentimientos de su pueblo, aquellos que así particularmente favorecidos por dicha solicitud deben reciprocidad entregando todo el exceso de su provisión, demostrando de tal modo que saben corresponder al favor.

Se puede ver claramente que en el último minuto, el Presidente demostró una consideración a aquellos de sus convecinados en quienes tiene fe de que, al aceptar voluntariamente una buena causa, si se les da suficiente oportunidad. Esa oportunidad ha sido dada, no sin abundancia de detalles, y el costo del perdido la fe en la benignidad y quienes francamente creen que la realidad solo dará a los líderes de Manila una buena oportunidad de distribuir su provisión excedente de la orden de confiscación.

Lo cual prueba con mayor evidencia que la confianza Presidencial debe ser respetada y sostenida con la entrega voluntaria de toda existencia de arroz en exceso que, aunque se haya aducido que el arroz es el sustento que constituye, a la luz de la presente situación pública, una inmoralidad que se oculta. Porque, no importa lo que pudiera alegar los actuales poseedores sobre el precio que han pagado por el arroz, el precio de la inmoralidad no permiten a un hombre que viva en la comodidad y lujo, mientras que sus vecinos van teniendo una lenta muerte por hambre e inanición.

En un sentido recto, por tanto, podremos ver que la orden de confiscación lleva el ayo de las leyes morales, que están por encima de las leyes que los hombres en su afán egoísta de proteger tan solo los intereses humanos puedan limitarse a imponer. La ley es la fuerza y sanción divinas.

En ese mismo sentido la confesión respaldada por la fuerza moral y divina, y de ese modo, es más mercedosa de espontánea y voluntaria obediencia de buena manera que un criterio estrecho, la orden de un padre para que un hijo de él otro lo que éste tiene, obtiene el honor más mayor que la mera amenaza.

Stimson ve a En Palau se han hundido 78 buques en trance difícil

Admite la destrucción de bases aereas de EE. UU. por nipones

(Especial a LA VANGUARDIA) Lisboa, 5 de octubre.—Admitiendo que el Japon ha ampliado sus areas de operaciones en China, el Coronel Henry L. Stimson, secretario de guerra de los Estados Unidos, en una conferencia con los periodistas ayer, declaró que las fuerzas japonesas se informa que están a 14 millas de Kwailin, en la península de Kwangsi, según un despacho de Washington. Si, en su día, Stimson, la ofensiva japonesa en dirección este desde Canton produjo el abandono y destrucción por América de la base aerea en Tanchuk, provincia de Kwangsi y la Vangsa, una americana había perdido anteriormente las bases en Hengyang y Lingling, provincia de Hunan y Kwangsi.

En Varsovia caen los insurgentes

(De la Agencia Demos) Lisboa, 5 de octubre.—Berlín ha anunciado oficialmente que toda la plaza mayor de las fuerzas insurgentes polacas en Varsovia, incluyendo al General Tadeusz Komorowski, conocido como General Bur y recién nombrado comandante en jefe de todas las fuerzas polacas, fueron muertos después de la capitulación de los insurgentes en la capital polaca, según un despacho recibido ayer de los insurgentes.

En Londres, el primer Ministro Winston Churchill, hablando ante la Cámara de los Comunes hoy, declaró que el golpe muy malo, asegurado a la Cámara una vez más, cuando Inglaterra hizo todo cuanto pudo para evitar a los insurgentes de Varsovia, según un despacho de Londres.

La calma que duró algún tiempo en las alturas del frente oriental quedó rota el miércoles cuando un grupo de tanques de combate alemanes atacó una posición polaca en el río Neza, según un despacho de Varsovia.

(De la Agencia Demos) Lisboa, 5 de octubre.—Las bajas de los japoneses de fuego en Honolulu, después de que la fuerza arma va con tal rapidez y a un ritmo tan alto que resulta imposible difícil predecir donde caerá. Alega que las bajas son 60,000 solo según su informe.

El concurso de lemas dice se guerra este día

El concurso de lemas sobre "Filipinas en guerra" se abrió a principios de esta semana, bajo los auspicios de la Philippine Publicity Council, este día. Las composiciones pueden ser en inglés, chino o castellano y deben ser enviadas al Tribune, Talibao o Vangcay, A. según sea el destinatario. Premios en metálico se otorgan a lemas que sean escogidos por un jurado de la Philippine Publications.

Los Cuarteles Generales Imperiales anuncian las cifras oficiales detalladas de las bajas americanas registradas hasta ahora

MAS GENTE SE VUELVEN DIEZ MIL DE MANILA MAS DEL JAPON

(Especial a LA VANGUARDIA) Tokio, 6 de octubre.—Atacando a las tropas y barcos americanos en y en los alrededores del archipiélago de Palau desde el 15 de septiembre, las fuerzas japonesas han infligido a los heridos perdidas que ascienden a mas de 18,000 hombres muertos o heridos y 78 buques de guerra y otras embarcaciones destruidas además de 34 aviones derribados o considerablemente dañados, según un comunicado expedido por los Cuarteles Generales Imperiales a las tres de esta tarde. El comunicado dice lo siguiente:

La presente situación de las hostilidades en la región del archipiélago de Palau es como al principio de la guerra. "Las unidades japonesas en la Isla de Piliulus están sosteniendo sus posiciones en las alturas centrales y en la parte norte de la isla y otras tropas japonesas en la Isla de Gadobuan han conseguido repetir asimismo en sus repetidos ataques, infringiendo cada vez cuantiosas bajas. Atacando las columnas enemigas mediante los combates, los destacamentos han sembrado el pánico en el enemigo con sus furiosas embestidas. En la Isla de Angaur, los destacamentos japoneses de guarnición están peleando heroicamente contra un enemigo numéricamente superior.

Cross diez del primer grupo de peronizados filipinos al Japon regresaron a Manila y presentaron sus respetos al Presidente Jose P. Laurel en Malacánang esta mañana.

Los recién llegados son el Capitán Leoncio de Asis, Jr. Primeros oficiales AA. Duval, Jesús Quiambao, Avelino Cruz, Florentino de la Peña, Mariano Villanoy y José Velarde, y los Sres. Dionisio de Leon, hijo, Numa Simut y Jose Desiderio, hijo.

Los siete oficiales que acaban de regresar a Manila estuvieron en Manila a cargo de oficiales de la fuerza de la Policía Metropolitana de Tokio mientras que los Sres. De Leon, Simut y Desiderio estudiaron los detalles policia de Yokohama.

La evacuación cobra impulso. La voluntaria evacuación de Manila ha cobrado considerable impulso en vista de la aprobación del plan del gobler o de trasladarse a un pueblo de Rizal y con motivo de la apatención hecha por las autoridades a los residentes de la ciudad que dejan Manila de (Continúa en la última página)

GUARDIA DE MALACANANG CONDENADO HOY POR ROBO

El soldado Cesar Bernabe, un guardia presidencial que cometi6 un robo de telas evaluadas en P14,000, fue condenado hoy por el juez Juez Pastor M. Encenda, del tribunal superior, a sufrir prisión por un año y seis meses en el reclusorio de Alcatraz.

En otras circunstancias el acusado hubiera merecido la pena capital, teniendo en cuenta que cometi6 un robo de telas en el reclusorio y dentro de los mismos recintos del palacio de la mas alta autoridad de la Republica. Con todo, restó en vista la composición de la pena inmediatamente inferior, ciertas circunstancias atenuantes como la declaración de culpabilidad del primer acusado, su espontáneo arrepentimiento despues de cometido el delito, y en algo, aunque no entra legalmente dentro de los requisitos, la alegación de que cometi6 el robo par dar a comer a dos hermanos suyos, teniendo en cuenta las actuales circunstancias que hacen difícil asegurar su espontáneo vivir de su sueldo y hasta puede llegar, por un momento, a obtenerse de la acción de la detención. (Continúa en la última página)

Manila otra vez libre de peligro hoy

Automaticamente se pone en vigor la Orden de Defensa No. 2

Despues de un muy breve período en que la ciudad estuvo bajo estado de alerta, Manila ha vuelto esta tarde a estar segura y libre de todo peligro de ataque aere; tal como se anunció hoy por medio de toques de Manana indicando que ya estaba "todo despejado." Consecuentemente, se ha levantado todo restricción referente al trafico en las vias principales.

Con todo, se recuerda que el apogon parcial se mantiene en vigor.

Conferencia de la paz y orden publico en Manila. El mantenimiento de la paz y del orden público dentro de la ciudad de Manila, ha sido motivo de una importante conferencia esta mañana entre las autoridades del gobierno de la ciudad y el personal de la oficina del Gobernador Militar de Manila Leon G. Quinto.

Asistieron a la conferencia el Gobernador Militar de Manila, el Sr. Nigabama, el General Paulino Santos, el Vice Ministro de Asuntos Domesticos, Arse "El Bonifacio" de los Angeles, el Sr. Conde, el consejero de la Constabularia, el "bernad" y el delegado José Francisco, el Coronel Antonio G. Torres, el Sr. Director del Campo de Leizaola de Manila.

Diez cuadros se envian al Japon

El Ministerio de Educacion, por conducto de la embajada japonesa en Filipinas, envió hace poco diez cuadros de pintura con un valor de trescientos cuarenta y cinco pesos a la Exposición de Artes y Pinturas que se celebrará el mes que viene en Tokio, según se ha sabido este día.

Los cuadros representados por Filipinas son el del Espiritu Santo, Santa Isabel y La Asunción que contribuyeron seis, uno y tres cuadros, respectivamente. El otro cuadro que escogio las composiciones de los cuadros de la Exposición fue Eulogio B. Rodríguez, de la Biblioteca Nacional, el Director Auxiliar Daniel Salcedo, de Instrucción Privada, y el Profesor Hidelmi Masaki, tercer secretario de la embajada japonesa.

Los cuadros enviados a la exposición fueron pintados por maestras y alumnas de pintura de los talleres de las escuelas de Instrucción Privada, y el Profesor Hidelmi Masaki, tercer secretario de la embajada japonesa.

Los cuadros enviados a la exposición fueron pintados por maestras y alumnas de pintura de los talleres de las escuelas de Instrucción Privada, y el Profesor Hidelmi Masaki, tercer secretario de la embajada japonesa.

Se distribuirá cerdo mañana

Otra distribución de carne de cerdo en la ciudad por conducto de las cooperativas, tendrá lugar mañana, domingo, según anunció el Ministerio de Asuntos Económicos. La venta será de P27.00 por libra, los de P22.00 el de segunda clase. Cada familia tendrá derecho a medio kilo. Los designados para la distribución son los siguientes:

En los alrededores del Mercado de San Andrés: Tomas Cabunog, Aquilino de los Angeles, y los de guerra. MCCA No. 31: Filiselo Flores, MCCA No. 29: Carlos Kipping MCCA No. 30; Ezequiel Aquino MCCA No. 25; Cayetano MCCA No. 37; Metelo Veloso MCCA No. 38; Jacinto Sabino MCCA No. 39.

(Continúa en la última página)

Organizaciones religiosas invitadas a celebrar el Día de la Independencia

El Director de Asuntos Religiosos Encargado Fabre, ha apelado hoy a todos los jefes y miembros de las diversas organizaciones religiosas del país para que cooperen en la celebración nacional conmovida de primer aniversario de la inauguración de la Republica de Filipinas, el 11 de este mes, en una carta circular expedida por él.

El texto integral de la circular es el siguiente: "Tengo el honor de llamar vuestra atención hacia lo anunciado por S. S. Encargado, el Presidente José P. Laurel, acerca de la próxima celebración del primer aniversario, el 14 de octubre de 1944, del día de la creación de la Republica de Filipinas. En vista de la indispensable importancia trascendente de esta ocasión, y de que un año de una existencia libre e independiente de Filipinas ha sido alcanzado, se ha considerado necesario que el pueblo de Filipinas se reúna en una gran celebración pública, el día de la independencia, el 14 de octubre de 1944, para celebrar el primer aniversario de la creación de la Republica de Filipinas. En vista de la indispensable importancia trascendente de esta ocasión, y de que un año de una existencia libre e independiente de Filipinas ha sido alcanzado, se ha considerado necesario que el pueblo de Filipinas se reúna en una gran celebración pública, el día de la independencia, el 14 de octubre de 1944, para celebrar el primer aniversario de la creación de la Republica de Filipinas.

El Ministro Reoto mañana esta noche

El Sr. Reoto, Excmo. Ministro de Asuntos Exteriores habrá esta noche a las 8.00 por radio desde la Estación P.M.A. sobre un importante tópico.

